
野蓝色钢厂冶融入智慧钢铁生态圈
要要要宝钢股份武钢有限加速推进智慧制造纪实

野钢铁袁是武汉的一张传统名片袁也是
不可磨灭的骄傲遥 冶8月 31日袁央视主持

人陈伟鸿在叶对话曳节目中如是说遥 武钢有限党委书
记尧执行董事刘安参加了这次中央电视台叶对话曳野中
国产业地标冶系列节目武汉站的录制遥

谈起参加节目的感受袁刘安感慨万千遥 他说袁武汉
是中国近现代工业的重要发源地之一袁这里的钢铁工
业曾托举着中国现代化工业蹒跚前行遥 进入新时代袁
武汉正从野钢之城冶向野芯之城冶产业转型发展遥 传统钢
铁业何去何从钥 武汉市主要领导已经在节目中给出了
答案袁野传统制造业也要加快转型升级袁高科技企业还

要加快成长袁两个轮子跑得一样快袁尽快并跑袁武汉这
座城市才能更好地发展遥 冶

刘安在节目中介绍了武钢有限投入百亿资金袁进
行环保改造袁并推进智慧制造袁在炼钢领域应用 5G尧机
器人等先进技术的情况遥他说袁野进入后工业化时代袁钢
铁如何转型发展尧华丽转身袁这是我们钢铁人必须要思
考的第一课题遥 尤其是像地处中心城市的武钢有限这
样的钢厂袁更需要高效精简的运作和管理遥而中国宝武
正在全力推进的智慧制造袁无疑是一条必然路径遥 冶

信息系统的覆盖尧管理体系的变革尧劳动效率的提
升噎噎武钢有限进入宝钢股份三年来袁 方方面面都已

经发生了很大的变化遥三年来袁武钢
有限每年的产值贡献都在增长袁但
对未来钢铁的思考袁一直没有停步遥
尤其是今年 1月份袁 中国宝武智慧
制造韶钢现场会后的第二天袁 中国
宝武党委书记尧 董事长陈德荣一行
就来到武钢有限袁 对智慧制造工作
提出了全新的要求袁 并明确明年 1
月的绿色智慧制造现场会在武钢有

限举行遥此后袁武钢有限智慧制造工
作明显提速袁将野三年填平补齐袁六
年内跟上宝山基地智慧制造步伐冶
规划目标提升至野两年填平补齐袁随
后紧跟宝山基地智慧制造步伐袁打
造绿色钢城尧红色钢城尧蓝色钢城冶袁
并以倒排工期的方式袁启动了 67个
智慧制造项目遥 渊下转第 4版冤

传统钢铁的“蝶变”之道

姻记者 王 磊

当下的武汉袁沉浸在迎接军运会的火热氛围中遥拓宽
整修的道路袁修葺一新的场馆噎噎这个九省通衢尧中部崛
起的核心城市袁正在迎来全新的发展机遇遥位于武汉市青
山区的宝钢股份武钢有限袁 厂区内也是一片忙碌和变化
的景象遥 沿着冶金大道直行袁进入武钢有限一号门袁在伟
人像的右手边袁大片的绿地之中袁一栋三层小
楼正在装修遥这里原来是武钢野厂前科技馆冶袁
投用已近 20年袁今年却来了个大变样遥

二楼袁一个野碗幕沉浸式影院冶已经初具
雏形袁颇令人新奇遥 武钢有限的同志介绍袁将
于明年 1月举行的中国宝武绿色智慧制造现
场推进会袁 这里会播放武钢有限最新的智慧
制造专题片袁到时候袁大家一定会有一种身临
其境的感觉遥表达智慧制造的方式袁也要充满
科技智慧袁或许袁这能够从一个角度理解武钢
有限推进智慧制造工作的决心遥

2019年袁是武钢有限智慧制造元年遥 过
去袁人们对武钢有限的了解袁野红钢城冶是最具
代表性的遥进入宝钢股份后袁武钢有限打造城
市钢厂袁凭添了一份绿意遥 而今年袁寓意智慧
制造的野蓝色冶正与红尧绿一起袁将构成武钢有
限全新的野三元底色冶遥
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姻记者 吴永中 特约记者 张 泓 报道

本报讯 9月 26尧27日袁中国宝武党委书记尧董事长
陈德荣率队到马钢调研遥 陈德荣强调袁兄弟同心尧其利断
金袁 马钢要按照中国宝武的整体安排部署来推进内部整
合协同袁推进深度融合发展袁要通过创新尧联合重组袁走出
一条中国国有企业的钢铁发展道路袁 为全集团竞争力的
提升袁为人民谋幸福尧为民族谋复兴彰显央企的使命和担
当遥

在马钢调研期间袁 陈德荣在中国宝武副总经理张锦
刚袁马钢集团党委书记尧董事长魏尧袁马钢集团党委副书
记尧总经理尧马钢股份董事长丁毅等的陪同下袁拜会了马
鞍山市委书记张岳峰袁市委副书记尧市长袁方袁市人大常
委会主任从辉袁市政协主席李群袁市委常委尧常务副市长
吴劲等袁并同他们进行了亲切交流遥

陈德荣一行首先来到马钢四钢轧总厂炼钢分厂 300t
转炉中控室袁在听取了关键经济技术指标介绍之后袁陈德
荣详细询问环保工作落实情况袁 并要求马钢进一步提升
智能化尧自动化炼钢水平遥 随后袁陈德荣一行来到港务原
料总厂中控楼袁 认真听取了港料总厂生产工艺和环保工
程推进情况袁并要求加快推进料场环保项目建设袁坚定不
移推进长江大保护遥

陈德荣与马钢集团领导班子成员尧 马钢股份经营层
成员见面袁并听取了马钢的工作汇报遥魏尧汇报了马钢今
年以来的生产经营情况以及重组工作推进情况袁他表示袁
做好重组深度融合工作袁 是当前和今后一个时期马钢集
团的中心工作遥马钢将重点做好四个方面的工作院一是加
快制度接轨袁二是做好规划承接袁三是强化运营协同袁四
是加速专业化整合袁以有序开展对接工作尧做好深度融合
工作遥 作为中国宝武大家庭的一份子袁 马钢将提振精气
神尧抢抓每一天尧干好每件事袁为实现亿吨宝武作出马钢
的努力和贡献遥

陈德荣对马钢集团领导班子和广大干部职工在重组

过程中袁 为确保马钢集团生产经营大局稳定所付出的努
力表示感谢遥 他说袁中国宝武与马钢重组袁是顺势而为的
举措袁符合中央供给侧结构性改革的精神和要求袁符合双
方企业自身的利益及长远发展袁顺应了时代袁顺应了发展
的趋势遥 陈德荣表示袁中国宝武与马钢集团共饮一江水袁
双方联合重组可谓是天作之合遥现在我们是一家人袁一家
人就要在一起袁共同应对市场袁共同追求未来长远更大的
发展遥 野兄弟同心袁其利断金冶遥从两家企业来说袁产品尧工
艺各方面都可以优势互补袁 联合的目的就是要发挥协同
效应遥 我们一定要按照习近平新时代中国特色社会主义
思想和新发展理念来发展袁要通过改革尧创新尧联合重组
来走出一条中国国有企业的钢铁发展道路袁 推进资源要
素的优化配置袁推进行业竞争力提升遥

陈德荣指出袁中国宝武与马钢重组是为了发展袁发展
是为了成果共享袁习近平总书记的新发展理念野创新尧协
调尧绿色尧开放尧共享冶袁最终落点是在共享上遥重组的最终
目的是让大家都过上美好生活遥 要通过大力发展多元产
业袁大力培育新兴产业袁为更多职工拓展职业发展空间袁
提供更多就业机会曰要深入贯彻绿色发展理念袁积极推进
智慧工厂建设袁进一步美化靓化厂区环境曰要推进财务共
享建设袁实现财务共享系统在马钢集团的 100%全覆盖遥

陈德荣强调袁野不忘初心尧牢记使命冶主题教育让我们
这代人牢记钢铁报国初心袁 实现中华民族伟大复兴是我
们钢铁人的使命和追求遥一是大力推进产业联合重组遥中
国钢铁企业 300多家袁正处在野春秋时代冶袁必须通过联合
重组袁提高市场占有率袁建立一个有序的市场秩序遥 如果

一个行业的前三强袁没有达到行业 50%以上的市场份额袁这就不是一个成熟的行业袁
中国钢铁工业远没有成熟袁联合重组势在必行遥二是推进内部整合协同遥集团要实行
专业化整合袁在专业化能力培育的基础上袁体现规模效应袁实现整体效率提升遥亿吨宝
武需要这样的野单打冠军冶遥 我们追求的是集团利益最大化尧员工利益最大化尧国家利
益最大化遥一定要教育引导干部员工按照集团统一的战略部署行动遥三是携手成为全
球钢铁业引领者遥 宝武是我们共同的宝武袁我们正在从事一项共同的伟大事业袁前无
古人遥亿吨宝武袁愿景是成为全球钢铁业引领者袁使命是共建高质量钢铁生态圈袁目的
是为了共享遥亿吨宝武也是绿色尧智慧尧精品的遥重组后袁如何发挥出最大的效应袁能够
以最快的速度尧最美丽的弧线尧最安全地到达我们的彼岸袁马钢应该作出应有的贡献遥
四是加快推进深度融合发展遥再好的愿景都需要我们脚踏实地袁一步一步地走遥要按
照集团的战略袁按照总体布局来思考尧安排尧推进各项工作遥希望马钢全体干部职工按
照中国宝武尧按照马钢党委工作的整体安排部署来推进工作袁相信在大家的共同努力
下袁我们共同的事业一定会越来越兴旺遥

中国宝武钢铁业发展中心尧办公厅尧战略规划部尧党委组织部尧财务部尧公司治理
部负责人参加了调研遥
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根据集团公司国庆节放假通

知袁 本报 10月 4日暂停出报遥

敬告读者

姻记者 吴永中 通讯员 代 磊 报道

本报讯 昨天上午袁中国宝武浙江总
部项目在嘉兴海宁开工奠基遥 中国宝武
党委书记尧董事长陈德荣发布开工令袁并
与嘉兴市委书记张兵袁中国宝武副总经理
郭斌袁海宁市委书记朱建军袁嘉兴市政协
副主席尧市委秘书长敖考权袁海宁市委副
书记尧市长曹国良袁海宁市人大常委会主
任姚敏忠袁海宁市政协主席周红霞等共同
为项目奠基遥

中国宝武浙江总部项目的建设是中国

宝武落实国家野长三角区域一体化发展冶战
略的重要举措袁 是宝地资产积极落实中国
宝武野协同共建高质量钢铁生态圈冶战略袁
做强做优创新创业产业园业务的重大举

措袁将有利于中国宝武与浙江省嘉兴市尧海
宁市的战略合作遥三方将发挥各自优势袁构

建互利共赢尧 可持续发展的战略合作伙伴
关系袁共同设立合资公司袁在海宁市投资建

立野中国宝武浙江总部冶等项目袁积极探索
野央地合作冶尧 国有企业混合所有制的发展

途径袁具有良好的社会效应遥
野中国宝武浙江总部冶系列项目新征土

地超过 1000亩土地袁总投资 118亿元遥 许
村镇野龙渡湖地块冶100亩土地作为首发项
目袁即野中国宝武浙江总部冶选址所在地遥

宝地资产党委书记尧董事长王继明和
海宁市委书记朱建军在奠基仪式上先后

致辞遥 他们表示袁中国宝武浙江总部项目
从酝酿筹备到开工奠基袁前后不到半年时
间袁见证和印证了嘉兴的气度尧海宁的速
度和宝武的力度遥接下来袁项目方一定野不
忘初心尧牢记使命冶袁努力将这一项目建成
一个绿色尧智慧尧高效率尧高质量的精品工
程袁并以中国宝武浙江总部为纽带袁依托
中国宝武钢铁生态圈的产业资源优势袁立
足嘉兴袁深耕海宁袁倾力打造产业聚集尧功
能完善尧环境优美的世界一流综合性产业
园区和活力新城区遥 代 磊 摄

中国宝武浙江总部项目在海宁开工建设

姻通讯员 鲍 武 报道

本报讯 在举国欢庆中华人民共和

国成立 70周年之际袁 中国宝武在宝武大
厦大厅内袁举办野七十年 七十人冶展览袁集
中展示中国宝武在野钢铁报国冶路上奋进
的伟大精神遥

70年来袁从缺铁少钢到全球第一袁中
国钢铁工业支撑中华民族迎来了从站起

来到富起来尧强起来的伟大飞跃遥
大国有钢铁袁 钢铁看宝武遥 一路走

来袁中国宝武坚守野钢铁报国冶初心使命袁
伟大的劳模精神尧劳动精神尧工匠精神在
一代代宝武人手中薪火相传袁 生生不息袁
涌现出了一大批为实现中国钢铁强国梦尧
为推动中国宝武改革发展无私奉献尧锐意
进取尧攻坚克难尧贡献突出的优秀员工遥

70年袁70人遥 这里的 70位代表是中
国宝武不同发展阶段的精神楷模袁是不同
产业板块的杰出典范遥他们是可敬可学的
榜样袁是中国宝武的荣光遥

中国宝武举办“七十年 七十人”展览

姻记者 蒋文雯 报道

本报讯 为庆祝中华人民共和国成

立 70 周年袁 昨天上午袁野国旗下成长冶
要要要中国宝武庆祝新中国成立 70 周年
主题活动在宝武大厦广场举行遥 集团公
司党委副书记伏中哲尧纪委书记章克勤尧
工会主席傅连春袁团市委副书记史逸婵尧
团市委基层工作部部长任浡袁 来自中国
宝武基层团组织的团员青年代表尧 总部
员工代表参加了主题活动遥

升旗仪式上袁 护旗手昂首阔步走向
旗杆遥 在雄壮的国歌声中袁 五星红旗冉
冉升起袁高高飘扬袁在蓝天白云的映衬下
格外鲜艳遥

青年员工代表袁峰作 叶不负青春使
命袁坚守钢铁报国初心曳的演讲遥 他说袁
对宝武青年而言袁践行钢铁强国梦袁把青
春奉献给党和国家袁 全身心地投入宝武

建设尧发展和壮大袁就是爱党爱国最好的
体现遥

随后袁大家饱含深情袁齐声高唱叶我
和我的祖国曳尧叶红旗飘飘曳尧叶歌唱祖国曳袁
表达浓浓的爱国之情和对伟大祖国的真

挚祝福袁嘹亮的歌声久久回荡遥
宝钢股份李毅怀着激动的心情参加

了主题活动袁她表示袁作为基层团干部袁
要发挥作用袁带领团员青年岗位建功袁在
智慧制造尧创新创效尧降本增效等工作中
做出贡献遥祝福我们与祖国美好同行遥宝
信软件尉晟煜说袁明天就是新中国 70华
诞袁我们要脚踏实地袁立足岗位袁努力工
作袁用青春的热忱向伟大祖国致敬袁为中
华民族的伟大复兴和中国梦奉献力量遥
护旗手尧宝钢股份谢军说袁看到国旗缓缓
升起袁 激动之情无以言表遥 身逢强国时
代非常幸运袁 中国宝武未来的发展蓝图
已经绘就袁 相信会有更广阔的舞台让青

年人施展才华遥升旗手尧宝钢工程彭辰刚
入职场不久袁他说袁作为基层员工要做好

身边的小事袁 为祖国的建设添砖加瓦遥
施 琮 摄

五星红旗迎风飘扬 最美赞歌献给祖国
中国宝武庆祝新中国成立 70 周年主题活动举行

mailto:bgbs@baosteel.com

